

Es ist gekommen, wie ich es mir dachte,
Als ich zum ersten Male dich gesehen:
Ich wußte es, wir würden uns verstehen,
Weshalb ich mich nicht weiter an dich machte!

Denn nutzlos alle Mühe ich erachte —
Es bringt der Dornstrauch eben doch nur Schlehen,
Ob man ihn noch so pflegt; ist's wohl geschehen,
Daß je er andre, edle Früchte brachte?

Da geh'n sie hin und schaufeln, hacken, stechen,
Als ob jemals ein rechtes Wasser wäre
Solch Bette tragen, sandigflachen Bächen!

Doch jene Bergeswasser, welche schwere
Felsmassen selber hieß Natur durchbrechen,
Die rauschen als ein stolzer Strom zum Meere!